Vers

Dimanche 5 août 2018 : **pèlerinage** annuel à Notre-Dame du Mont-Sion, patronne des voyageurs

Voilà maintenant 64 ans que les pèlerins viennent se recueillir à la chapelle Notre-Dame du Mont-Sion dans la commune de Vers.

e comité paroissial, suivi de toute une équipe de bénévoles du village, a de nouveau permis cette année le déroulement de ce pèlerinage et de cette journée, chers aux habitants de Vers.

La messe dominicale célébrée par le père Maurice Cusin, assisté du père Paul Gurret et de Laurent Duparc, s'est déroulée sur l'esplanade située au-dessus de la chapelle face à la statue mariale. Plus d'une centaine de personnes assistaient à la célébration avec vue imprenable sur le Genevois; la bise, quant à elle, a eu la bonne idée de se lever, atténuant les méfaits de la canicule pour le bien de tous.

Dans l'homélie, il était question de la belle région qui s'étalait devant nos yeux, région dynamique et attirante pour beaucoup de personnes à la recherche de travail et de revenus confortables. Cependant, dans ce monde où tout va un peu trop vite, certaines personnes restent au bord du chemin et doivent avoir toute notre attention et notre solidarité.

La messe fut suivie d'un repas convivial sous chapiteau où chacun a pu apprécier les produits locaux, dont de délicieuses pâtisseries « maison ». Préparation et service sont assurés par une sympathique équipe de bénévoles. Repas assuré depuis plus de 30 ans. Revenons sur l'histoire de ce lieu pour souligner l'action de l'homme remarquable que fut l'abbé Claudius Fournier, curé de la paroisse de Vers de 1920 à 1961. C'est lui qui décida d'ériger la statue, bénie le 7 octobre 1945, suivie de la construction de la

chapelle, ceci en remerciement à la Vierge qu'il avait tant sollicitée lors des noires années de la dernière guerre. La première pierre fut bénie le 5 août 1953, permettant aux pèlerins de venir se recueillir dès 1954. L'abbé Claudius Fournier participa très activement durant la guerre au sauvetage des familles juives, leur permettant d'échapper aux terribles camps de la mort. Son action remarquable a été reconnue par l'État d'Israël : il fait partie des 70 Justes du département de la Haute-Savoie.

Le père Jacques Fournier, neveu de Claudius, actuellement en retraite à la Rochesur-Foron, est très attaché à ce site marial; il a beaucoup œuvré dans les pas de son oncle pour la mise aux normes de la chapelle, avec pose de barrières et sortie sécurisée.

Si vous y avez effectué une visite, vous avez certainement remarqué le fleurissement, la propreté de la chapelle et de ses alentours : ceci est le fruit de l'engagement de M. et Mme Allaman, habitants de Vers. Grâce à eux, la chapelle est ouverte tous les jours, fermée la nuit pour éviter les incivilités, permettant à chacun de venir se recueillir. Une dizaine d'ex-voto apposés dans la chapelle témoignent des grâces reçues de la Vierge.

De plus, M. et Mme Allaman tiennent à disposition des médailles de la « Patronne des Voyageurs », qui ont toute leur place dans nos « belles et rapides » voitures. Demande possible de médaille en appelant le 0617081100.

Un grand merci à toutes les personnes qui se sont impliquées dans le bon déroulement de cette journée.

Source historique : dépliant de présentation disponible dans la chapelle.

Michel Brand

Consécration à Notre-Dame du Mont-Sion, Patronne des Voyageurs

Notre-Dame du Mont-Sion, Patronne des Voyageurs, vous qui durant les années douloureuses et dangereuses, avez été notre protectrice, daignez accueillir favorablement la prière que nous vous adressons.

Nous vous en supplions, ô Bonne Mère, étendez votre protection sur les nombreux voyageurs qui cheminent le long des routes de nos montagnes et de nos plaines. Protégez également ceux qui voyagent

sur la route mouvante des eaux, comme aussi ceux qui sillonnent les voies incertaines des airs.

itronne des

Protégez surtout, ô Patronne des Voyageurs, nous tous, vos enfants, sur le chemin de la vie si souvent obscure et difficile.

Aidez-nous de votre grâce, à poursuivre notre voyage jusqu'à son terme définitif, le ciel

Notre-Dame du Mont-Sion, priez pour nous, protégez-nous! Amen!

Claudius Fournier